

El SAS prevé una campaña de la gripe «suave» para los cordobeses

► Arranca el periodo de vacunación contra la dolencia con 134.000 dosis en 149 puntos

P. GARCÍA-BAQUERO
CÓRDOBA

Unos 150 centros de salud de toda la provincial comenzaron ayer la campaña de vacunación contra la gripe. El jefe de Epidemiología del SAS, Antonio Varo, avanzó a ABC que esta temporada se van a repartir 134.186 dosis de vacunas antigripales, una cifra estimada partiendo de las 124.913 personas que se vacunaron durante la campaña anterior. El doctor Varo aseguró que el 81 por ciento de las dosis distribuidas lo fueron entre mayores de 65 años. La Junta ha adquirido cinco mil dosis menos de las que compró el año pasado y unas 15.000 menos que hace dos ejercicios.

Según la Delegación de Salud, la tasa acumulada fue de 1.859 casos por cada 100.000 habitantes. «Se trata de una intensidad moderada, un poco más alta que el año anterior que fue de 1.272, es decir, un 46 por ciento más elevada que en 2013 y 2014».

Hay que recordar que el pico epidémico de la última campaña de gripe se registró en la cuarta semana del año 2015 (a finales del mes de enero) con un total de 306 casos por cada 100.000 habitantes. Como dato significativo, el grupo más afectado por la gripe fue el de niños de entre los 5 y los 14 años.

El conocimiento que tiene Salud de cómo viene este año la gripe se basa en los virus que han circulado por el hemisferio sur. «Sabemos que son similares a los de años anteriores, en

concreto las cepas A/California, A/Suiza y B/Pucket», aseguró el experto en Epidemiología.

Eficacia de las vacunas

El pasado año, la cepa que mayoritariamente afectó a más población fue la denominada AH3 y, en menor medida, el virus de la gripe B.

Varo analizó el hecho de que hubiera menos casos de este último vi-

rus de gripe B, por lo que aunque hubo un mayor número de afectados, se registraron menos hospitalizaciones al tener menos relevancia.

La población de 65 años fue la menos afectada por la gripe en la pasada campaña, quizá porque sea este grupo el que más vacunas recibe, además de enfermos crónicos, inmunodeficientes, personal sanitario, embarazadas cuidadores de personas enfer-

mas o servicios esenciales para la comunidad como bomberos.

En total, la Delegación de Salud ha puesto a disposición de los ciudadanos cordobeses 149 puntos asistenciales para estos grupos. La campaña de la gripe se extiende desde la semana 40 de 2014 a la vigésima de 2015, periodo en el que se realiza la vigilancia epidemiológica.

Cada año, el número de personas vacunadas va creciendo, sobre todo, después de la irrupción de la denominada gripe A hace varios años. La gripe A fue una pandemia causada por una variante del «influenza virus A» (subtipo H1N1), que surgió en el mundo en el año 2009.



Una enfermera pone una vacuna en el centro de salud de Lucano

VALERIO MERINO

SENTENCIA

Seis meses por agredir a un agente en «Podium»

El titular del Juzgado de lo Penal número 1 de Córdoba ha condenado «in voce» a seis meses de prisión al joven acusado agredir a un agente tras desobedecerle y lesionarle la noche del 23 de octubre en la discoteca «Podium», en la capital cordobesa, donde cinco personas resultaron heridas al registrarse una aglomeración en las puertas de las instalaciones, con exceso de aforo. El togado ha impuesto dicha pena tras el acuerdo alcanzado entre el letrado del acusado, la Fiscalía y la acusación particular. En el fallo se contempla la atenuante de reparación del daño, al haber indemnizado el procesado a la víctima. **D. D.**

IMIBIC

Investigan los casos de malos tratos en sanitarios

El grupo de investigación en cuidados enfermeros del Imibic desarrolla un proyecto de investigación que estudia la presencia de malos tratos en profesionales sanitarios perpetrados por sus parejas y si esto puede interferir en su capacidad de detección de casos de violencia en pacientes. Según informó ayer el propio Instituto, la investigación «es innovadora porque pone el foco en los colectivos profesionales que se encuentran en primera línea de la asistencia» y ha sido presentada recientemente a la Secretaría de Estado de Servicios Sociales e Igualdad del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad. **ABC**

EMPRESAS

Rabanales 21 ofrece oficinas en venta

El Parque Científico Tecnológico Rabanales 21 ha decidido freer una nueva vía de incorporación de empresas a través de la venta de oficinas en un nuevo edificio que se construirá junto a los que ya están. Rabanales 21 se adapta así a «la constante evolución del mercado y ofrece nuevas posibilidades». Hasta la fecha las opciones de acceso al parque son la compra de parcelas, el alquiler de oficinas en los edificios Centauro y Aldebarán o la presencia virtual. Con la nueva opción, se ofrecerá la posibilidad de la compra de espacios en un edificio anexo al Centauro, donde está la entidad gestora junto a 16 empresas. **ABC**